



## Incendie de 2 immeubles 'Verre et Acier' : point de situation

Lundi 9 octobre 2023

**Depuis l'incendie de deux immeubles désaffectés du quartier Saint-Julien à Rouen, la Ville de Rouen agit en s'appuyant systématiquement sur deux principes fondamentaux : la précaution et la transparence. Dans ce cadre, elle informe régulièrement les habitantes et habitants. Voici un point sur la situation à 18h.**

- Point sur l'incendie : le feu est éteint depuis vendredi soir et les opérations de secours sont officiellement achevées. A ce stade, aucune victime n'est à déplorer. L'origine de l'incendie demeure indéterminée. Rouen Habitat, propriétaire du site, a déposé une plainte suite à l'incendie dont le bailleur social a été victime.

- Point sur le suivi du site du sinistre : depuis la fin des opérations de secours, c'est le propriétaire du site, Rouen Habitat, qui a pris le relais et assure le gardiennage du site et la gestion des décombres. Rouen Habitat a mandaté une assistance à maîtrise d'ouvrage, afin de déterminer la solution et l'entreprise à retenir pour la gestion ('encapsulation' ou autre) des décombres. Le protocole de prise en charge définitif des décombres sera validé en lien avec les autorités sanitaires et fera l'objet d'une communication d'ici la fin de cette semaine.

Dans l'attente, la brumisation se poursuit à l'aide de quatre brumisateurs, afin de maintenir les particules au sol.

- Résultats des derniers prélèvements (4<sup>ème</sup> campagne) :

La dangerosité de l'amiante est liée à son éventuelle inhalation. L'analyse de l'air est donc primordiale. Les trois campagnes de prélèvements effectuées la semaine dernière (1<sup>er</sup>, 3 et 6 octobre) n'ont révélé aucune détection d'amiante dans l'air, dans aucun des prélèvements. En vertu du principe de précaution, **une quatrième campagne a été menée : quatre pompes ont été installées ce week-end aux quatre points cardinaux de la zone sinistrée, afin d'analyser l'air à nouveau. Les résultats, sur les dernières 24 heures, ne révèlent à nouveau aucune détection d'amiante dans l'air.** Ce résultat, plutôt rassurant même s'il convient de rester prudent, suggère une bonne efficacité de la brumisation. Comme pour toutes les autres campagnes de prélèvements, vous trouverez les résultats en annexe de ce communiqué de presse et sur le site <https://rouen.fr/evenement/2023/10/dernieres-informations-sur-lincendie-immeubles-dans-quartier-saint-julien>

**Au final quatre campagnes menées de façon indépendante, sur des points différents et à des dates différentes après l'incendie, ont toutes conclu à l'absence de détection d'amiante dans l'air.**



ROUEN.FR

Cabinet du Maire  
Contact presse  
[presse@rouen.fr](mailto:presse@rouen.fr)  
02 35 08 86 53

- Mesures concernant les particules fines :

ATMO Normandie a procédé à l'installation d'un dispositif resserré de mesures autour de la zone incendiée, à la demande de la Ville de Rouen et en lien avec le SDIS76. Les équipes techniques d'ATMO Normandie ont installé un analyseur à l'école élémentaire Pépinières Saint-Julien, à proximité du site de l'incendie. Cet appareil permet de mesurer 24h/24 les concentrations de particules (PM10 et PM2.5) dans l'air ambiant. Les résultats sont consultables en direct sur :

<https://www.atmonormandie.fr/dataviz/mesures-aux-stations/>

Deux seuils sur le court terme existent pour la protection des personnes :  
- 50 µg/m<sup>3</sup> en moyenne journalière pour le niveau d'information et de recommandation  
- 80 µg/m<sup>3</sup> en moyenne journalière pour le seuil d'alerte.

Les moyennes journalières relevées pour les PM10 à l'école « Les Pépinières » ont évolué entre 17 et 43 µg/m<sup>3</sup> depuis le 3 octobre, donc sont inférieures à ces deux seuils.

Des augmentations en particules en suspension (PM10) ont été constatées à plusieurs reprises depuis l'installation du capteur sur le site de mesure au groupe scolaire des Pépinières. L'origine de ces pics apparaît en lien avec la zone incendiée, au regard des vents et de l'analyse des données disponibles. Le système de brumisation est générateur de particules à partir des microgouttelettes d'eau émises. Il apparaît comme principalement à l'origine des augmentations actuellement observées de particules sur le capteur de l'école « Les Pépinières ».

En complément les mesures de carbone, traceur de combustion, installées depuis vendredi 6 octobre après-midi par ATMO Normandie montrent que la composition de ces particules intègre une fraction de composés carbonés issus de l'incendie, sans toutefois en constituer la fraction majoritaire.

- Organisation de l'accueil des élèves du Groupe scolaire des Pépinières :

Notre priorité est et restera toujours la sécurité, civile et sanitaire, de toutes et tous. Depuis l'incendie de samedi dernier, la Ville agit en s'appuyant systématiquement sur deux principes fondamentaux : la précaution et la transparence. C'est l'application de ces deux principes qui nous a conduits à fermer provisoirement le Groupe scolaire des Pépinières.

Une réunion publique dans le quartier ainsi qu'une visioconférence à destination des parents d'élèves ont été organisées hier (dimanche 8 octobre) pour échanger sur la situation et les actions à venir.

Depuis samedi dernier, plusieurs campagnes d'analyse (surfaces, air...) sur le site du Groupe scolaire ont été menées par une société spécialisée. Tous les résultats sont en ligne, publics, disponibles sur le site <https://rouen.fr/evenement/2023/10/dernieres-informations-sur-lincendie-immeubles-dans-quartier-saint-julien>

Les résultats de la première campagne de prélèvements (surfaces et air, intérieur et extérieur du Groupe scolaire), réalisée dès le 1er octobre, n'ont détecté aucune trace d'amiante.

Les résultats de la deuxième campagne de prélèvements (surfaces, air), réalisée à partir du 3 octobre, n'ont relevé aucune trace d'amiante.

Les résultats de la troisième campagne de prélèvements, réalisée le 6 octobre, ont confirmé l'absence de détection d'amiante dans l'air pour tous les prélèvements (11 au total). Ils ont aussi confirmé l'absence de détection d'amiante dans le sable du bac à sable de l'école primaire (4 prélèvements). Enfin, sur 20 prélèvements de surface (10 en intérieur, 10 en extérieur), 12/20 (4 en intérieur, 8 en extérieur) ont confirmé l'absence de détection d'amiante. En revanche, 8/20 prélèvements de surface (6 en intérieur, 2 en extérieur) indiquent que de l'amiante (fibre chrysotile) est détectée.

Depuis :

- une quatrième campagne de prélèvements dans l'air (4 pompes) aux quatre points cardinaux du site incendié a été menée (cf. supra)
- un nettoyage complet des écoles des Pépinières (intérieur et extérieur) a été réalisé dès ce week-end
- un second nettoyage est en cours de préparation
- des prélèvements supplémentaires seront réalisés ensuite. Les résultats seront communiqués en toute transparence, comme depuis le début de la gestion de l'incendie.

En application du principe de précaution, pour éviter tout risque et pour donner de la visibilité à chacune et chacun, la Ville a pris la décision de maintenir le groupe scolaire (écoles maternelle et élémentaire) Pépinières Saint-Julien fermé au moins jusqu'à la fin des vacances d'automne.

Concernant les modalités de prise en charge des enfants durant cette période :

Avec la mobilisation exceptionnelle des équipes municipales durant le week-end et de celles de l'Education nationale, il a été possible d'assurer aujourd'hui (lundi 9 octobre) un accueil plus important des enfants. Les élèves de maternelle sont installés dans les locaux périscolaires de Rosa Parks, et 15 élèves déjeunent et font leur sieste à l'école Pape Carpentier.

Les élèves de l'élémentaire occupent le gymnase Nelson Mandela. Pour rappel, ce sont tous les élèves de CP-CE1, la classe de CE1-CE2, ainsi que les enfants sans possibilité de rester à domicile qui ont été accueillis ce jour.

Dès demain, mardi 10 octobre, il sera possible d'accueillir tous les enfants de l'école élémentaire au gymnase Nelson Mandela aux horaires habituels. Tous les services périscolaires du matin, midi et soir seront ouverts.

Pour la restauration scolaire :

- un repas chaud sera assuré pour tous les enfants des classes maternelles comme aujourd'hui.
- malheureusement pour les élèves en école élémentaire, nous sommes à nouveau dans l'obligation de faire appel aux familles, pour fournir un pique-nique.



- jeudi 12 octobre la Ville sera en mesure de fournir un repas froid du SIREST (cuisine centrale des écoles).

La Ville étudie par ailleurs les conditions pour servir un repas chaud aux élémentaires dans les prochains jours.

Les services de la Direction des Temps de l'Enfant de la Ville de Rouen organisent actuellement les aménagements pédagogiques des espaces classes par la livraison et l'installation de mobiliers supplémentaires et de fournitures administratives et pédagogiques, notamment. Les directions d'écoles se coordonnent au mieux pour l'occupation des cours de récréation sur temps scolaire et pour le temps de pause méridienne.

- Numéro vert pour les particuliers :

A la demande du Maire, Rouen Habitat a fait appel à la société Séché Urgences Interventions afin de mettre en place un numéro vert dédié à l'enlèvement des débris chez les particuliers ou dans l'espace public. Les habitants qui retrouvent sur leur terrain des retombées de l'incendie et du panache de fumée peuvent contacter le numéro vert : 0 800 000 430.

Depuis le lancement du numéro vert, 383 appels ont été réceptionnés. 191 interventions chez les habitants ont d'ores et déjà été réalisées.

La cellule de crise reste active et d'autres informations seront publiées dès que nécessaire. Toutes les informations sont disponibles sur [www.rouen.fr](http://www.rouen.fr) et sur les réseaux sociaux de la Ville de Rouen.



[ROUEN.FR](http://ROUEN.FR)

Cabinet du Maire  
Contact presse  
[presse@rouen.fr](mailto:presse@rouen.fr)  
02 35 08 86 53